

SIG augmente ses tarifs du gaz naturel au 1^{er} janvier 2023

Genève, le 16 décembre 2022

Face à la forte hausse des prix de l'énergie sur les marchés, SIG est contrainte d'ajuster ses tarifs du gaz naturel au début de l'année 2023. L'augmentation sera de 1,9 ct/KWh, soit une hausse de 16%. Le tarif moyen s'élèvera à 13,64 ct/KWh au 1^{er} janvier 2023. Malgré cette hausse, Genève reste 13% moins chère que la moyenne des autres grandes villes suisses.

Afin de garantir la sécurité de l'approvisionnement tout au long de l'hiver, SIG échelonne ses achats de gaz naturel sur les marchés à terme. L'entreprise a été contrainte d'acheter à un niveau de prix inhabituellement élevé afin de pouvoir fournir du gaz tout au long de l'hiver 2023. Les coûts d'approvisionnement de SIG ont augmenté de près de 70% entre 2022 et 2023.

Depuis deux ans, les prix du gaz naturel sur les marchés à terme ont fortement augmenté, passant de 17 euros le MWh en mars 2021 à plus de 300 euros au cours du deuxième semestre 2022.

A Genève, la consommation de gaz en octobre a reculé de 50% par rapport à 2021, grâce à une météo ensoleillée et des températures douces. Cette baisse de consommation dans toute l'Europe a fait fléchir les prix au mois d'octobre. Puis, les prix sont à nouveau remontés et restent fermes en raison de l'augmentation de la demande saisonnière.

Plusieurs facteurs géopolitiques, économiques et climatiques ont contribué à faire augmenter les prix sur les marchés de l'énergie : un hiver 2021-2022 particulièrement froid, suivi d'un été caniculaire, le conflit en Ukraine, qui entraîne un problème d'approvisionnement de longue durée et des pays européens qui remplissent leurs espaces de stockage pour faire face au risque de pénurie. Tous ces facteurs ont déstabilisé le marché de l'énergie.

Au 1^{er} janvier 2023 :

- ➔ la facture augmente en moyenne de 20 francs par mois pour un appartement de 80 m².

- Pour une entreprise, par exemple, un restaurant ou un commerce, qui consomme 150'000 kWh/an, la hausse s'élève à 237 francs par mois hors TVA en moyenne.
- Pour une grande entreprise consommant plus d'un million de kWh/an, l'augmentation sera de 1'583 francs par mois en moyenne.

Certains réseaux de chauffage à distance (CAD) alimentés au gaz sont également concernés par cette augmentation. Comme ces réseaux thermiques sont alimentés par plusieurs sources d'énergie (bois, mazout, électricité en plus du gaz), la hausse des tarifs oscille entre 1 et 4 ct/KWh, ce qui représente une hausse de 3 à 25% en fonction du CAD concerné et du mix énergétique.

Cette hausse s'ajoute à celle effectuée au 1^{er} mai 2022, ce qui représente une augmentation de 55% en moins d'une année. Malgré cela, les tarifs de SIG restent en-dessous de la moyenne des grandes villes suisses. Au 1^{er} janvier 2023, les tarifs genevois seront de 13% inférieurs aux tarifs moyens de Lausanne, Bâle, Berne, Zurich et Lucerne.

SIG surveille attentivement l'évolution des marchés et travaille à l'optimisation de son approvisionnement afin de limiter les augmentations tarifaires.

Consciente que ces augmentations sont difficiles à absorber pour sa clientèle, SIG accompagne les ménages et les entreprises pour les aider à réduire leur consommation d'énergie fossile, afin de pouvoir réussir à traverser cet hiver compliqué en terme d'approvisionnement en énergie.

CONTACTS MÉDIAS

Véronique Tanerg, Relations publiques et porte-parole de SIG

veronique.tanerg@sig-ge.ch

M 079 103 17 68